
BULLETIN D’INFORMATION DU LIONS CLUB DUNKERQUE FORCE 9 

Le Septentrion 
Réunion statutaire n°1037 du 18 décembre 2023 

commune avec la Réunion n° 27 du Léo club Dunkerque maritime 
visite du Vice-gouverneur Alfio Vella 

L’actualité du club 
31 membres présents , soit un taux de présence de 86% et 14 membres du Léo club. 
Invités ce soir : Alfio Vella, Vice Gouverneur du District 103N, accompagné de son chauffeur et Patrick Le Carluer, 
Président de la zone 31.  
Au menu ce soir : Angelique et Pascal nous ont proposé un repas de Noël. Tatin d’endives et écaillée de Saint Jacques 
accompagné d’un Viré Clessé 2022 , Domaine André Bonhomme. Caille farcie au foie gras accompagné d’un 
Malepère 2022 La tour du fort. Bûche de Noël. 
 

ACTION SOCIALE 

Pendant l’apéritif, la parole est à Gonzague, Président de la 
commission sociale. L’opération Noël au Cinéma s’est déroulée 
le dimanche 17 dernier. Le club a ainsi offert les places de 
cinéma à 520 enfants et accompagnants. Gonzague remercie 
les membres du club qui sont venus dimanche accueillir ces 
enfants. Le sourire des enfants recevant quelques friandises 
fait plaisir. 
 
C’est ensuite la remise de chèques à différentes associations : 
Gonzague remet un chèque de 500 € à Basile. Monsieur David 
Gardes, Président de l’association « Virevolte » précise que 
Basile est atteint d’une neuropathie dégénérative, Le Syndrome 
de Wolfram associant un diabète à une dégénérescence des 
nerfs optiques et auditifs pouvant aboutir à une cécité et une 
surdité. Le projet de Basile est de participer à la grande 
diagonale de l’ile de la Réunion. L’aide de ce jour lui permettra 
d’acheter les équipements nécessaires. 
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Christophe Caloone remet ensuite un chèque de 1000 € à Madame Claire 
Hélène Prin de l’UFA de Bourbourg. Madame Prin explique que l’UFA 
organise pour quelques apprentis dans le domaine agricole un voyage 
d’étude dans des fermes américaines. Aucun de ces apprentis n’a pris 
l’avion, voire même le train. Le financement est en partie assuré par les 
familles mais notre aide est indispensable pour finaliser le budget. En 
contre partie les apprentis nous ont promis leur soutien lors de la mise en 
place et le démontage de notre chapelle du carnaval. 

Enfin Christophe Bera remet un chèque de 1500 € à Madame Noémie 
Franchois de la Maison d’Aloïs. Madame Franchois explique que la Maison 
d’Aloïs a pour but l’aide aux accompagnants de patients atteints de la 
maladie d’Alzheimer. Comme chaque année un voyage d’une semaine est 
organisé afin que les accompagnants puissent se reposer et se détacher 
quelques jours de leurs charges quotidiennes. Notre aide permet le 
financement du transport en bus. 

ALFIO VELLA - VICE-GOUVERNEUR 
Alfio Vella nous remercie de l’applaudir avant d’avoir commencé son allocution. Il précise que la Gouvernance, 
composée du Gouverneur, Bruno Decherf, de lui même 1e Vice-Gouverneur et de Lionel Pires 2e Vice-Gouverneur, se 
partage la tache de la visite des quelques 100 clubs Lions du District 103N. Ceci permet la visite pendant le premier 
trimestre en début d’année Lions. 
Ces visites permettent de découvrir la richesse des clubs. Il nous remercie tous. « Vous êtes formidables » . Vos actions 
sociales présentées aujourd’hui sont des actions directes pour du concret et non un simple apport au financement global 
des associations. 
Le Gouverneur s’engage à poursuivre les actions des gouverneurs précédents, essentiellement dans deux objectifs que 
son la jeunesse et les effectifs. 

Jeunesse 

L’accueil de jeunes du monde entier se fait par les échanges organisés par le YEC (Youth Camps & Exchange). Cela 
permet aussi d’envoyer de jeunes français dans le monde entier. 
L’action 5000 enfants vivent leur rêve a été cette année encore un succès. Menée essentiellement par le District 103 N 
c’est 216 enfants qui ont bénéficié d’un séjour d’une semaine à Samer. L’objectif pour 2024 est d’atteindre les 300 
enfants et ainsi revenir aux chiffres avant Covid. Chaque club qui participe à cette opération est membre de 
l’Association 5000 enfants. 
Néanmoins chaque club est autonome et Alfio nous félicite pour nos actions de proximité. 

Effectifs 

Force est de constater qu’il existe une perte importante de membres au niveau international comme national avec un 
manque de visibilité à long terme. Ceci n’est pas le cas de votre club dont l’effectif continue à croitre. Le challenge est 
de retrouver 1,5 millions de membres en 2027, mais sans délaisser la qualité. « On ne vit bien que si l’on fait rentrer 
deux membres par an ». C’est le point crucial de survie pour nos effectifs. 

Challenges 

Le Gouverneur veut nous proposer deux challenges : 
Miss France 2024 vient d’être élue à Dijon. Elle est dunkerquoise (ou plus précisément de Quaedypre). La convention 
nationale du Lions club de 2025 aura lieu à Dijon. Amenez nous Miss France 2024 à la convention Lions de Dijon. 
Les membres du Léo club ont une limite d’âge à 30 ans. Ils ne sont pas comptabilisés dans les effectifs Lions, mais ils 
savent nous soutirer de l’aide et des finances. Alfio propose aux membres du Léo club de réfléchir à la continuité entre 
Léo club et Lions club. 
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Echange de fanions et remise de chevrons. 

Alfio présente le fanion du 
Gouverneur dont il explique la 
symbolique et remet l’insigne du 
Gouverneur à notre Président. Pour 
sa part Guillaume demande, 
comme à l’habitude, à Eric de 
présenter le fanion de Force 9. 

4 membres du club sont également récompensés pour leur longévité au sein du lionisme: Gonzague et Charles pour 15 
ans de présence au club, Hervé et Olivier pour 25 ans. 

REUNION DE FORCE 9 
Guillaume rappelle que lors de la prochaine réunion statutaire du 8 janvier aura lieu l’intronisation de Samuel 
Dequiedt parrainé par Bertrand Deleplanque.  
Bertrand Deleplanque confirme la réunion statutaire du 22 janvier au bowling de Dunkerque. Paella au menu. La 
participation à cette soirée est prise en charge par le budget fonctionnement pour les membres et sera ajoutée à la 
prochaine facture de semestre pour les épouses. Par contre il sera nécessaire de régler pour les invités le soir même. 
Tous nos amis et bien sûr les Léo sont invités. 
Patrick nous confirme l’accord de la Mairie de Teteghem pour l’utilisation gratuite du terrain et du bar lors du ball-trap 
de juin prochain. Un grand merci à Monsieur le Maire. 

REUNION LEO CLUB DUNKERQUE MARITIME 
Meddy remercie les membres de son club pour l’organisation de la vente de 
crêpes, de vin chaud, de chocolat chaud ou de bière sur le marché de Noël de 
Bergues. 150 parts de gâteau ont été distribuées lors de la maraude de Noël. 
La prochaine réunion du Léo club aura lieu au Petit Journal le samedi 6 janvier 
au soir en présence de Anne Laure Frances, Présidente Léo 103 Ile de France - 
Paris. Ce sera l’occasion de l’intronisation de plusieurs membres.  
Meddy présente ensuite le fanion de son club avec une ancre remplaçant l’un 
des lions de l'insigne et un rappel de la vague de Force 9. 

 Prochaine réunion le lundi 8 janvier 20h aux Jardins du Soubise 
C’est ensuite que nous avons rejoint nos épouses à la Patatière pour poursuivre un karaoké géant. Un grand merci à 
Pauline pour l’organisation de la soirée de nos épouses. Joyeux Noël et bonnes fêtes de fin d’année à tous. 
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Philippe Loock 
Secrétaire 

Lions Club Dunkerque Force 9 


